



ACTA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE LISBOA (PORTUGAL) - DEL 26 AL 30 ABRIL 2005 -

Presentes: Abbé Pierre (Fundador); Renzo Fior (Presidente); Koudbi Koala (Vicepresidente); Ulla Hoyer (Secretaria); René Bettiga (Tesorero); Jaime Jiménez (miembro del CE); Claude Audi (miembro cooptado del CE); Martine Vernisse (miembro cooptado del CE) Milton Reyes, Juan Espejo, Luis Tenderini y Hector Ledesma (CEI de América); Véronique Gnanih, Emmanuel Siambo et Patrick Atohoun (CEI

África); Carine Georges Husni, Raihan Ali, Kousalya Seethapathy, Shiam Sharma (CEI Asia) ; Pascal Frélechoux, Antonio Matos Pinho, Elli Kreul, Julio De la Granja, Emir Nurkic, Frédérique Weixler- Pêcheur, Alain Capmas, Martin Hirsch, Birgitta Göranson Iliste, Gianni Belletti (CEI Europa);

Excusados: Carina Aaltonen; Jos Van Der Meer (Dimisión)

Animador: Jef Felix

Secretaría internacional: Alain Fontaine, Brigitte Mary, Latifa Spitz, Emmanuelle Larcher, Cyrille Gelperowic, Jurgen Elias, Stéphane Melchiorri, Josefina Gamboa, Leticia Amorin

Apertura del Consejo de Administración (CA):

- Renzo Fior, Presidente de EI, desea dar la bienvenida a los participantes y propone una ronda de presentaciones de todos los Consejeros de Emaús Internacional (CEI) para que los nuevos miembros del CA puedan darse a conocer y sobretodo para que sea posible entablar un debate entorno a la realidad Emaús a través de sus experiencias sobre el terreno.

- A continuación se pasa la palabra a Antonio Matos Pinho quien desea dar la bienvenida y agradecer a todos su presencia tanto en nombre de la comunidad Emaús Fraternidade de Canecas como en el suyo propio en calidad de anfitrión. Tras esto, inicia la ronda de presentaciones con un breve apunte histórico sobre su comunidad; el resto de miembros del CA se presenta por turnos pasando revista al conjunto del Movimiento Emaús en sus cuatro regiones.

- Más tarde, el Abbé Pierre, fundador del Movimiento, toma la palabra para recordar los retos principales del CA que comienza, sobretodo la aplicación de las decisiones de la Asamblea Mundial de Uagadugú y la elección del nuevo Comité Ejecutivo (CE). Luego se inicia un debate sobre la evolución de Emaús en lo que respecta tanto a las relaciones interregionales y intrarregionales, y a las actividades de los grupos como a la interpelación a los poderes públicos.

Finalmente se debate la carta de dimisión presentada por Jos Van Der Meer (ver anexo)

Orden del día	Debate	Decisiones
Definición del quórum	<p>Para determinar las modalidades de votación a lo largo del CA, deben fijarse dos puntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Se propone que los miembros del CE saliente tengan derecho a voto para todos los puntos relacionados con las acciones que tuvieron lugar durante su mandato (puntos del orden del día anteriores a la elección del nuevo CE). - Antes de definir el quórum necesario, los CEI de América piden una aclaración en cuanto al derecho a voto de Emir Nurkic, quien, siendo miembro del CE, recibe una indemnización en calidad de consultor de EI por su trabajo al servicio de Europa del Este que incluye el desarrollo de actividades colectivas de formación, de comunicación y de interpelación en beneficio de las asociaciones y grupos de base de esta zona. 	<p>El CA aprueba este procedimiento por unanimidad (ver en anexo).</p> <p>Esta aclaración queda resuelta (ver en anexo)</p>
1. .Aprobación del orden del día	El CA procede a la aprobación del orden del día.	El orden del día es sometido a votación y adoptado (ver anexo).
2. Aprobación del acta	El CA tiene que pronunciarse sobre la aprobación del acta del CA de Châtenay-Malabry.	El CA procede a la votación (ver anexo)
3. Informe de actividades del CE	<p><i>Presentación de Renzo Fior:</i></p> <p>Después de la CA de Châtenay en octubre de 2004, los miembros del CE se han reunido en 4 ocasiones para encuentros de 3 días en los cuales se han abordado asuntos puntuales del Movimientos y de las Regiones, y sobretodo, se ha estudiado la aplicación de las decisiones tomadas en Châtenay. Los tres ejes principales que se han tratado y en los que se debe seguir trabajando son:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Creación de alianzas con otras organizaciones (Attac Internacional, Contrato mundial del Agua, Amnistía Internacional,...) - Apoyo a las Regiones en la aplicación de las reformas a raíz de las decisiones del Movimiento. - Asuntos jurídicos, reglamento,... 	El informe de actividad del CE es sometido a la votación del CA y aprobado por unanimidad (ver anexo)

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>Después, cada uno de los miembros del CE saliente realiza una breve evaluación del trabajo realizado en el transcurso de su mandato y propone nuevas pistas de reflexión sobre el modo de funcionamiento, las misiones y el papel del CE para que sus sucesores puedan profundizar en estas cuestiones.</p> <p>Algunos CEI toman la palabra para expresar su opinión favorable sobre el trabajo llevado a cabo en el intervalo entre los dos CA, especialmente en lo que respecta al refuerzo de la acción política y las alianzas con otras organizaciones.</p>	
<p>4. Aprobación de los estados financieros 2004</p>	<p><i>Presentación de René Bettiga:</i> Se informa a los miembros del CA del balance financiero correspondiente al año 2004 poniendo en comparación los ingresos y los gastos de este año con los de los años anteriores hasta 1999. En lo que al presupuesto de funcionamiento se refiere, las principales constataciones son:</p> <ul style="list-style-type: none"> - un estancamiento de las cuotas - un descenso de los gastos de personal en 2004 - un fuerte aumento del apoyo a las Regiones - un ligero déficit presupuestario de -9.768€ (con 258.805€ de reserva) <p>No obstante, el resultado global para 2004 es de +24.096€ (lo que incluye el resultado de solidaridad ligeramente excedentario)</p> <p>Todo ello lleva a distintas reflexiones en el seno del CA sobre la importancia del pago de las cuotas para aumentar los fondos destinados a la estructuración de las Regiones y las expectativas sobre el trabajo futuro a nivel internacional. A continuación, se plantean varias preguntas sobre puntos del informe del Auditor de Cuentas a las que el tesorero responde aportando las precisiones e informaciones requeridas.</p>	<p>El CA aprueba los estados financieros por unanimidad (ver en anexo)</p>
<p>5. Informe de las antiguas Regiones</p>	<p>Los CEI, una vez distribuido el informe de sus Regiones, describen a grandes rasgos el contenido del mismo para completar las informaciones repartidas por escrito. Éste es el caso del Distrito Líbano, la Región África, el Distrito Europa del Este y la Región Europa del Norte. Francia, Europa Centro-Sur, Asia y América Latina, presentan oralmente la realidad de sus Regiones en 2004, las actividades que se han realizado y las medidas tomadas para aplicar las decisiones del CA de Châtenay. En conclusión, todos destacan los retos que, en su opinión, quedan por abordar, tomando como punto de partida el contexto socio-económico y los avances del trabajo de Emaús en sus Regiones.</p>	

Orden del día	Debate	Decisiones
<p>6. Presupuesto previsto y programa de trabajo de las nuevas Regiones para 2005.</p>	<p><i>Presentación de Renzo Fior:</i> Tras la aplicación de la nueva configuración de las Regiones, el Presidente subraya la importancia de la elaboración de presupuestos provisionales a principios de año para poder prever la redacción de un programa de animación regional, las reuniones entre los CEI, etc,...</p> <p>La Región Africa presenta su presupuesto acompañado de un programa de trabajo para 2005. El importe solicitado a EI (223.125 €) permitiría cubrir los gastos que se derivan de la aplicación de las decisiones de la última Asamblea Mundial y del último CA. En efecto, el programa regional prevé numerosas visitas a los nuevos grupos Emaús (y a aquellos que aspiran a serlo) así como un número significativo de reuniones entre los CEI para poder responder tanto a las exigencias de los nuevos estatutos como al refuerzo de la estructuración de la Región y a los compromisos con el Movimiento.</p> <p>El CA se interroga sobre la importante cuestión de la financiación de las actividades regionales, ya que las obligaciones que atañen a las Regiones aumentan (y consecuentemente las necesidades financieras también) pero no ocurre lo mismo con los recursos. Una de las principales constataciones es la dificultad de movilizar a los grupos para que apoyen estos aspectos de la vida del Movimiento, y se recuerda que la clave reside en la sensibilización en este ámbito. Asia, por su parte, indica que el importe que precisa equivale a la cantidad que se le asignó el año anterior (aproximadamente 39.100€) y Europa matiza que el tema del presupuesto regional está siendo objeto de debate en estos momentos en su Región. La Región América finalmente añade que no se pueden perder de vista las actividades programadas. Esta Región presenta un número de actividades superior al del año pasado pero con un presupuesto inferior sobretodo gracias a que el nivel local se ha hecho cargo de muchas de ellas.</p>	
<p>7. Evaluación de la indemnización a los grupos de los delegados</p>	<p><i>Presentación de René Bettiga:</i> René Bettiga describe las circunstancias en las que se decidió, con ocasión del CA de Lancut, aplicar el principio de indemnización a los grupos de los delegados. Esta indemnización está destinada a compensar las ausencias de los delegados en el cumplimiento de sus funciones para EI, de manera que dichos grupos no se vean perjudicados financieramente por la posible sustitución necesaria de dicho miembro durante su ausencia. A partir de una evaluación de este CA, se trata de determinar en qué</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>condiciones esta medida debe ser prorrogada o modificada.</p> <p>Jaime Jiménez explica que en la Región América es el grupo el que realiza en primer lugar la solicitud de esta indemnización ante la organización nacional, que a su vez la transmite a la Región antes de que ésta sea presentada a EI. El conjunto de los CEI está de acuerdo en la importancia de que el grupo beneficiario elabore un informe sobre el uso de dicha indemnización al final del año. Además, tras una serie de reflexiones sobre las modalidades de cálculo de la indemnización (teniendo en cuenta las realidades locales), Birgitta Göranson Iliste pregunta en qué medida sería posible que un grupo del Norte (que también tuviese dificultades financieras) podría solicitar también esta indemnización para compensar la ausencia de uno de sus miembros elegido delegado dentro del Movimiento.</p>	
8. Presentación de los candidatos al CE	<p>Los candidatos para ser miembros del nuevo Comité Ejecutivo son: Patrick Atohoun, Birgitta Göranson Iliste, Milton Reyes, Kousalya Seethapathy y Frédérique Weixler-Pêcheur. Cada uno se presenta por separado destacando tanto su experiencia personal como su compromiso con el Movimiento dentro del CE.</p>	
9. Modalidades de elección para el Comité Ejecutivo; Votación	<p><i>Presentación de Renzo Fior:</i></p> <p>El CE propone a los miembros del CA que se inspiren en el equilibrio existente en el seno del CA entre los representantes del Norte y del Sur para la composición del próximo CE. En cuanto a la votación, los miembros del CA deciden pronunciarse sobre cada candidato por medio del voto secreto y que salgan elegidos por mayoría simple (esto es, un mínimo de 12 votos puesto que el CE saliente no vota)</p> <p>Tiene lugar una primera votación para la adopción de este modo de procedimiento. Una vez aprobado, se procede a la elección de los miembros del nuevo CE.</p> <p>Tras una primera y breve reunión del nuevo CE, éste elabora una propuesta de reparto de las funciones entre sus miembros y la somete a la votación del CA: para el puesto de Tesorera, se presenta Frédérique Weixler-Pêcheur y sale elegida por consenso. Para los puestos de 1^{er} y 2^{do} Vicepresidente, hay tres candidatos (Patrick Atohoun, Birgitta Göranson Iliste y Milton Reyes) y se decide que la persona que obtenga mayor número de votos será elegido 1^{er} Vicepresidente, la segunda persona más votada será 2^{do} Vicepresidente y la tercera persona ocupará el puesto de Secretario/a. En base a este procedimiento, resultan elegidos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Birgitta Göranson Iliste, 1^{era} Vicepresidenta 	<p>El CA procede a la votación de las modalidades de elección (ver en anexo)</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<ul style="list-style-type: none"> - Milton Reyes, 2^{do} Vicepresidente - Patrick Atohoun, Secretario. 	
10. Informe moral del presidente	<p><i>Presentación de Renzo Fiore:</i></p> <p>El Presidente comenta a grandes rasgos el contenido de su informe moral evocando especialmente el contexto mundial: más allá de este panorama desalentador que parece indicar que la miseria responde a una "maquinación cínica", existen signos de esperanza, tales como las movilizaciones contra la guerra a lo largo y ancho del planeta, la importancia creciente de los diversos foros sociales, etc. Según su punto de vista, las alianzas que se están creando entre EI y otras organizaciones (Attac, Amnistía Internacional, Contrato mundial del Agua,...) suponen un avance fundamental y prometedor. Otro aspecto esencial a su parecer es el papel de las Regiones, sobretudo el trabajo de presión que Emaús tiene que llevar a cabo en Europa, para paliar las consecuencias desastrosas que provocan las políticas de la UE sobre los países del Sur.</p> <p>El informe moral suscita algunos interrogantes y comentarios en el seno del CA:</p> <ul style="list-style-type: none"> - El papel creciente de las Regiones plantea la cuestión de su financiación. - La importancia de poseer unas estructuras nacionales solidas para mantener el compromiso de los grupos en acciones políticas a veces delicadas (esto supone un riesgo en algunos países) - La importancia de las acciones a nivel local en cooperación con campañas internacionales 	
11. Plan de acción política 2005-2007	<p><u>Defensa del agua:</u></p> <p><i>Presentación de Koudbi Koala.</i></p> <p>Koudbi Koala expone en primer lugar las características fundamentales del agua que hacen de ella un bien que debería ser considerado patrimonio común e inalienable de la humanidad. Subraya a continuación que se trata de un tema no solo interdisciplinar y multicultural sino sobretudo unificador en el seno de EI. Renzo Fior añade que para poder defender este bien, es necesario apoyarse en la experiencia de los grupos Emaús, especialmente a través de la definición de una acción piloto específica en una Región Emaús en nombre del Movimiento en su conjunto y con la implicación de éste como tal. Esta acción piloto podrá servir de ejemplo para las diferentes campañas internacionales.</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>La intervención del Abbé Pierre abre el debate insistiendo en la importancia de llevar acabo de forma paralela, un trabajo de sensibilización sobre las consecuencias dramáticas del problema del agua a partir de estudios serios sobre el tema y actividades responsables con respecto al uso del agua. Kousalya Seethapathy y Shiam Sharma explican cuáles han sido las consecuencias de los daños ocasionados por las políticas de agua en el Sureste asiático, a lo que Rahian Ali añade la necesidad de trabajar en red y de continuar con las acciones de sensibilización en este ámbito. En este sentido, Milton Reyes subraya también la necesidad de llevar más allá el trabajo en red para defender el agua en el Sur y denunciar la acción de las multinacionales del agua en el Norte.</p> <p>Además de la sensibilización, considerada indispensable por numerosos CEI, Patrick Atohoun resalta la importancia de proponer acciones concretas a los grupos y distingue dos ejes fundamentales de acción: el acceso al agua potable y la gestión del agua (potable y residual). A partir de estos dos pilares, anuncia que la Región África está elaborando un proyecto que sirva de base para la acción piloto que llevará acabo el Movimiento tanto en los aspectos concretos y locales (perforaciones, saneamiento de aguas residuales,...) como en el esfuerzo para abogar por el acceso al agua, la defensa de este bien, la denuncia de las privatizaciones,...</p> <p>Finalmente el CA llega a un acuerdo para reafirma la importancia del intercambio entre grupos y entre Regiones de las experiencias ya existentes sobre los diferentes enfoques con los que se aborda el problema del agua. Compartir información, experiencias y técnicas entre Regiones a través de numerosas herramientas (publicaciones de EI, Internet,...) permitirá además aportar mayor relieve a una de las particularidades más esenciales de EI, esto es, su capacidad para basar su compromiso en prácticas sobre el terreno.</p> <p><u>La lucha contra el tráfico de seres humanos</u> <i>Presentación de Ulla Hoyer:</i> Tras evocar las principales características del trafico de seres humanos, Ulla Hoyer aclara los focos de lucha contra este tráfico directamente relacionados con las actividades de Emaús y sobre los cuales será necesario seguir trabajando: la acogida y protección de las víctimas, la prevención y la reinserción económica; sin olvidar el trabajo de presión ante las autoridades imprescindible para obtener leyes más justas que luchen contra el tráfico de seres humanos defendiendo al mismo tiempo a las víctimas.</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>Emir Nurkic describe brevemente las acciones ya realizadas en Europa del Este en este ámbito así como las pistas de trabajo propuestas por el grupo de trabajo europeo en lo que a esta cuestión se refiere para que puedan ser retomadas por otras Regiones. Durante la exposición de las particularidades del tráfico de seres humanos en cada una de las Regiones, se observan algunas características comunes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Sea cual sea la forma de tráfico, la miseria es la causante de que las víctimas (mujeres, hombres o niños) caigan en semejante situación. - Emaús debe pues centrar sus esfuerzos en las causas de la miseria. - Importancia de la elaboración de programas de formación para los responsables de Emaús en este campo. - Emaús debe trabajar simultáneamente con las víctimas (acogida y reinserción gracias a alternativas económicas), con la opinión pública (sensibilización) y con las autoridades (campañas de interpelación). <p><u>Finanza ética</u> <i>Presentación de Claude Audi:</i> Claudi Audi recapitula los primeros pasos realizados por EI en este ámbito (contactos con la Banca Ética y con las asociaciones preocupadas por este asunto). Luego describe los diferentes aspectos que presenta este compromiso adquirido por el Movimientos desde el depósito de reservas en bancos éticos (Banca Ética en Italia u otras) hasta la interpelación de las instancias internacionales para evidenciar la injusticia de la deuda de los países pobres, pasando por la denuncia de los bancos implicados en tráfico dudosos.</p> <p>Renzo Fior expone las acciones concretas de esta iniciativa. Así, la carta enviada por la Unión Central de Comunidades (UCC), indicando su voluntad de comprometerse en este sentido a través del depósito de un importe financiero significativo en la banca ética, va en la dirección del deseo de EI de reunir fondos suficientes para poder convertirse en un interlocutor por sí mismo, sobretodo participando en el CA del banco ético, con quién se realizaría el partenariado.</p> <p>A continuación se plantean diversas preguntas sobre las modalidades de funcionamiento</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p><i>Presentación de Renzo Fior:</i> La participación de EI en el Foro Social Mundial 2005 en Porto Alegre supuso la oportunidad de comprometerse con los tres ejes de acción política definidos en el CA de Châtenay y el inicio de posibles alianzas con Attac Internacional y el Contrato Mundial del Agua. Éste es el momento pues de concretar las modalidades de construcción de estas alianzas en el seno de EI, basando la reflexión en las experiencias que ya existen dentro del Movimiento.</p> <p>Así, Milton Reyes presenta el trabajo realizado en Uruguay con la asociación Attac (asociación que ha instalado su sede en los locales de Emaús Uruguay) con el objetivo de crear juntos un observatorio de la deuda externa (con vistas a presentar una propuesta responsable y justificada de condonación de la deuda). Tras esta intervención, numerosos CEI destacan la importancia de trabajar simultáneamente en red con otras organizaciones a nivel internacional y local, aportando ejemplos concretos. Ello muestra la necesidad de dar un mandato al CE para que profundice en el desarrollo de estas alianzas. Emir Nurkic insiste en las posibilidades que una participación más activa en la Conferencia de ONGs ofrecería para EI, gracias a su estatus consultivo ante el ECOSOL (CONGO)</p>	<p>moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>
<p>12. Decisiones de la comisión de solidaridad y debate sobre la solidaridad del Movimiento</p>	<p><i>Presentación de Renzo Fior:</i> Tras recordar que el CA deberá aprobar las decisiones tomadas por la Comisión de Solidaridad, Renzo Fior expone algunas pistas de reflexión, propuestas por el Comité Contenedores y esta Comisión, que deberán abordarse con detalle, sobre los criterios para el envío de contenedores (proyecto de uso, intercambio de información, participación de los grupos receptores,...), el valor de los contenedores y la cuestión de la autosuficiencia de los grupos. Varios CEI muestran su apoyo al Presidente a la hora de destacar que la solidaridad del Movimiento, sobretudo a través de la venta anual, prevalece sobre la solidaridad de un grupo a otro.</p> <p>El debate continua sobre el valor de los contenedores, destacando tanto los aspectos que podrían considerarse negativos (se puede generar cierta forma de dependencia en ciertos casos, falta de seguimiento,...) como positivos (esta forma de solidaridad permite que tengan lugar verdaderos intercambios, que se creen partenariados fructíferos entre las dos partes,...). Frente a esta ambivalencia, las reacciones son diversas: para algunos, es necesario fijar ciertos criterios comunes tanto en lo que se refiere a contenedores como a proyectos de solidaridad; mientras que para otros, no resulta imprescindible fijar normas</p>	

Orden del día	Debate	Decisiones
	de seguimiento, evaluación u otros elementos previos a la demanda de contenedores, ya que estos intercambios se basan sobretodo en la confianza. Sin embargo, el CA es unánime en su afirmación sobre el carácter esencial de la información que debe circular entre las Regiones y el EI sobre los contenedores enviados y recibidos por los grupos. Así mismo, todos los CEI están de acuerdo en confiar al Consejo Mundial "Acción política y Solidaridad" el trabajo de profundizar en todas estas cuestiones.	
13. Punto sobre la situación después del maremoto	<p>Renzo Fior recuerda cuáles fueron los fondos obtenidos por Emaús Internacional tras el tsunami que devastó numerosas zonas del Sureste asiático el 26/12/04: numeros grupos de base se movilizaron en respuesta a la llamada de emergencia enviada por los grupos de Emaús del Sur de la India. En terminos económicos, esta movilización se traduce hasta la fecha en una cantidad de 640.000€. Al mismo tiempo, la <i>Fondation de France</i>, a petición del EI en el marco del programa de reconstrucción de 3 años presentado por Emaús India, contribuyó con una suma de 500.000€. El CA debe pronunciarse sobre el aval propuesto por la Comisión Solidaridad sobre el apoyo a este programa de reconstrucción, sobretodo dando un mandato al CE para que prosiga con las diferentes etapas y detalles de la financiación.</p> <p>Kousalya Seethapathy toma la palabra para exponer los daños causados por esta catastrophe natural y explica a grandes rasgos el programa de reconstrucción elaborado por las asociaciones VCDS, FHF y Kudumbam. El trabajo se centró en un principio en la etapa de emergencia intentando cubrir las primersas necesidades de las personas afectadas por el tsunami. Ahora, se ha iniciado la fase de reconstrucción a largo plazo para hacer frente a las necesidades de la población, en especial de reinstalarse (construcción de alojamientos y cisternas) y de retomar una actividad económica (formaciones, desalinización y roturación de la tierra para volver a cultivar). Al mimo tiempo que se realiza un trabajo político con respecto a distintas medidas gubernamentales (a veces en forma de diálogo y a veces en forma de denuncia)</p>	Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).
14. Implantación de los Consejos Mundiales	<p><i>Presentación de Renzo Fior:</i></p> <p>A raíz de las decisiones del CA de Châtenay para la creación de Consejos Mundiales, la definición de sus competencias, su composición y su funcionamiento, las Regiones deben ahora expresar su voluntad de acoger la primera reunión de cada Consejo Mundial y el CA debe, por su parte, determinar los puntos que figurarán en el orden del día de estos encuentros.</p>	

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p><u>Consejo Mundial "Acción política y Solidaridad":</u> Frente a la petición de Emir Nurkic de celebrar un gran número de reuniones entre los miembros de esta instancia para aumentar su potencial de acción, Frédérique Weixler considera que en el caso de que no pudiera cumplirse esta demanda (tanto por razones financieras como por imposibilidad temporal), es esencial contar con una excelente articulación entre los Consejos Mundiales, el CE y el CA.</p> <p>Tras la intervención de Hector Ledesma que comparte el deseo de la Región América de acoger la primera reunión del Consejo Mundial "Acción política y Solidaridad", el CA lanza una reflexión sobre los posibles puntos que podría abordar este Consejo Mundial. Entre ellos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - el sentido de la Solidaridad en Emaús Internacional. - La cuestión de la autosuficiencia de los grupos - La relación entre las acciones de solidaridad y las acciones políticas. <p>Teniendo en cuenta que la Región Europa todavía no ha elegido a sus representantes para los Consejos Mundiales, se propone que la fecha de la primera reunión se fije en otro momento. En cuanto a los representantes del CE y del CA que estarán presentes en este Consejo, se decide que sea el CE entrante quien decida posteriormente cuál será su representante; para el CA, Juan Espejo, CEI propuesto, es elegido por unanimidad para cumplir con esta responsabilidad. Así mismo, se aprueba que sea la Región América la primera en acoger el Consejo Mundial "Acción política y Solidaridad".</p> <p><u>Consejo Mundial "Formación y jóvenes generaciones":</u> El debate se centra sobretudo en los asuntos que deberá tratar este Consejo Mundial en profundidad para que pueda hacer llegar al CE y al CA las propuestas que emanan de las Regiones. Así, se detaca no solo el valor de los campos de jóvenes, como espacio de formación, de descubrimiento de Emaús sino también las diferencias que pueden existir entre una región y otra en cuanto al contenido y enfoque de los campos de trabajo y sobretudo la importancia de buscar un aumento de la participación de los jóvenes en el seno del Movimiento estableciendo un vínculo entre teoría y práctica. Elli Kreul comenta además la posibilidad de que el Consejo Mundial "Formación y jóvenes generaciones" visite</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p> <p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>un campo de jóvenes para que perciba directamente las diferentes dimensiones y retos. El CA incluye otro elemento en el orden del día de este Consejo: la formación de los grupos Emaús principalmente en lo que se refiere a las nuevas actividades económicas.</p> <p>El CA aprueba por unanimidad que la primera reunión de este Consejo Mundial se celebre en Europa y que Elli Kreul sea la representante del CA ante dicho Consejo.</p>	
<p>15. Asuntos estatutarios</p>	<p><u>Reglamento interno</u> <i>Presentación de Claude Audi :</i> El reglamento interno tiene como objetivo especificar los estatutos o su modalidad de aplicación. El CA de Châtenay procedió a una primera evaluación del proyecto y añadió una serie de enmiendas. Después, se envió la versión modificada a las nuevas Regiones para un último análisis y valoración, y al mismo tiempo, se envió a la abogada de EI para que ésta lo evaluase y propusiese sus observaciones. Una vez aprobado por el presente CA, el reglamento interno será válido hasta su ratificación por la próxima AG en 2007. La Región América presentó una petición de aplazamiento y el 19/04/05 hizo llegar un informe con los puntos sobre los que deberían realizarse varias modificaciones según el Comité de Estatutos regional. Los documentos de trabajo elaborados sobre este tema fueron redactados y transmitidos al CA teniendo en cuenta los elementos y observaciones de este último.</p> <p>Jaime Jiménez y Juan Espejo detallan algunos elementos adicionales para justificar la propuesta de la Región América que también había sido enviada al resto de las Regiones con vistas al CA. A partir de estas precisiones y teniendo en cuenta ciertas opiniones en desacuerdo con el informe, el CA debe, antes de continuar con los asuntos estatutarios, aprobar o rechazar la propuesta de la Región América de aplazar para el próximo CA el debate sobre la cuestión del reglamento interno.</p> <p>La mayoría absoluta se pronuncia en contra de este informe y el CA prosigue a continuación con el análisis, el debate y la votación, regla por regla, del texto del reglamento interno teniendo en cuenta las observaciones y comentarios de la abogada de EI, el Presidente de EI y la Región América.</p> <p><u>Escala de sanciones progresivas:</u> <i>Presentación de Claude Audi:</i></p>	<p>El CA procede a la votación (ver en anexo)</p> <p>Los artículos del reglamento interno se someten a la aprobación del CA (ver en anexo)</p> <p>Se somete una moción a la</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>Partiendo de la constatación de que ciertos grupos no pagaban sus cuotas a EI, el CA de Châtenay había dado un mandato al CE para que lanzase una reflexión sobre las modalidades de sanciones progresivas para los diferentes casos en que no respetasen los fundamentos de EI. Fruto de esta reflexión nace una escala de sanciones progresivas adaptadas para cada caso particular.</p> <p>El CA en su conjunto está de acuerdo con que esta propuesta se someta a las Regiones y que los CEI sean los encargados de difundir y organizar un debate entorno a este tema entre los grupos de sus Regiones respectivas, para que puedan volver a enviar sus conclusiones como máximo tres meses antes del próximo CA. El objetivo en esta ocasión es que se adopte el texto y se anexe al reglamento interno, incluyendo las posibles enmiendas aportadas.</p> <p><u>Estatutos de las organizaciones regionales:</u> <i>Presentación de Claude Audi:</i> Ha llegado el momento de que las organizaciones regionales redacten sus estatutos y el reglamento interno de acuerdo con los nuevos estatutos de EI, el CE ha preparado a este fin un documento que puede servir de denominador común para que las Regiones puedan basar en él su trabajo. Dicho documento contiene principalmente algunas propuestas para la definición de la finalidad y los objetivos y para la cuestión de las organizaciones miembros.</p> <p>Los CEI de América recuerdan el trabajo que está realizando el Comité de Estatutos regional y se muestran dispuestos a intercambiar su experiencia con el resto de las Regiones si éstas así lo desean. Esta propuesta es recibida positivamente y se acuerda que el próximo CA efectúe una evaluación sobre los progresos en este tema en cada una de las Regiones.</p>	<p>votación del CA (ver en anexo).</p> <p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>
16. Comunicación	<p><i>Presentación de Ulla Hoyer:</i> Teniendo en cuenta la importancia de la comunicación, reafirmada durante el último CA, Ulla Hoyer destaca varios puntos que deben abordarse necesariamente:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Evaluación y definición de las prioridades para la estrategia de comunicación - Nombramiento de los corresponsales nacionales encargados de recoger la información que proviene de los grupos (solo Italia y Angola han respondido 	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>afirmativamente, además de Francia que ya había designado a una corresponsal de comunicación)</p> <ul style="list-style-type: none"> - Necesidad de proceder a la clasificación de los fondos fotográficos de EI - Planteamiento estratégico de las publicaciones regulares de EI, donde no existe la cultura de la lectura. - Dificultad de llegar al público (sobretudo a los compañeros) cuya lengua no es una lengua oficial de EI. <p>Para responder a estos dos últimos problemas, el CE propone al CA una nueva configuración del Tam-Tam en forma de póster, que permite una mayor visibilidad para los compañeros en los grupos y para los clientes de Emaús.</p> <p>Los miembros del CA acogen muy positivamente esta idea del "póster Tam-Tam", ilustrada por un prototipo presentado durante la reunión; pero se plantean de nuevo los problemas lingüísticos. El CA expresa su satisfacción con respecto a la nueva página web recordando al mismo tiempo la importancia de su actualización regular. Así mismo, Milton Reyes y Martin Hirsch destacan la necesidad de definir una estrategia de comunicación tanto a nivel externo como interno, en su objetivo de "suscitar opiniones", una tarea de la que podría encargarse el CE.</p>	
<p>17. Presupuesto de funcionamiento de 2005 y necesidades de financiación para los compromisos solidarios y políticos de 2005</p>	<p><u>Presupuesto de funcionamiento 2005:</u> <i>Presentación de René Bettiga:</i></p> <p>René Bettiga expone la propuesta de presupuesto para el 2005 elaborada por el CE. El total de gastos se eleva a 1.470.000€, un importe cercano al total de gastos de 2004 e inferior a las cifras de los dos años anteriores. Es necesario resaltar que los gastos salariales han aumentado ligeramente debido a la contratación de un/a traductor/a al inglés, pero esto se compensa con el ahorro en los gastos generales (donde anteriormente se incluían las traducciones al inglés externas), y con el apoyo a las Regiones que se ha reducido moderadamente sobretudo a que la demanda presupuestaria de la Región América es inferior a la presentada el año pasado. En cuanto a los ingresos, el importe de las cuotas pagadas no es suficiente, René Bettiga propone, para permitir llegar a un equilibrio financiero sin variar el apoyo regional, que se transfiera al funcionamiento una parte de las entradas de todos los flujos financieros de solidaridad (aproximadamente un 8% en 2005), correspondiente a los gastos de coordinación y gestión de la solidaridad internacional del Movimiento y de apoyo a la estructuración de las Regiones.</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>Esta posibilidad suscita un debate en el seno del CA y algunos CEI expresan sus reservas sobre diversos puntos. Algunos lamentan que debido al impago o al pago parcial de la cuota y/o de la venta anual por parte de algunos grupos, el presupuesto de EI tenga que sufrir las consecuencias, tratándose, como es el caso, de obligaciones ligadas a la pertenencia al Movimiento. Temen además que esta aportación del 8% de los flujos financieros de solidaridad motive a ciertos grupos a realizar sus acciones de solidaridad sin pasar por EI. Todo esto lleva a algunos a proponer que las posibles subvenciones externas que reciban los grupos se tengan en cuenta a la hora de calcular el importe de la cuota, o bien que ese 8% se "facture" no a los que reciben la solidaridad sino a los que la envían; o por lo menos que este porcentaje no sea definitivo. Otros plantean transferir la partida de apoyo a las Regiones al presupuesto de Solidaridad.</p> <p>Renzo Fior recuerda sin embargo, que se trata de una elección política, al considerar la estructuración de las Regiones como un derecho y su funcionamiento como indisociable del funcionamiento del Movimiento, y no de una opción tributaria de la solidaridad de los grupos. En cualquier caso, el CA se muestra unánime en cuanto a la necesidad de presionar a los grupos sobre la importancia del pago de la cuota y de la venta anual, es ahí donde las Regiones juegan un papel fundamental de movilización, sobretodo porque son ellas las que más afectadas se ven por los costes de estructuración.</p> <p><u>Necesidades de financiación para los compromisos solidarios y políticos de 2005:</u> <i>Presentación de Renzo Fior:</i> Por primera vez, se establece un programa provisional de las necesidades de financiación para los compromisos solidarios y políticos del Movimiento siempre susceptibles de cambio teniendo en cuenta posibles elementos futuros. Este programa integra tanto las propuestas de las Regiones como las elecciones políticas globales, es decir, que incluye las acciones de solidaridad "clásicas" y, al mismo tiempo, las Nuevas Iniciativas Solidarias (NIS) y los 3 ejes políticos definidos por el CA de Châtenay. El importe total provisional para cubrir estas necesidades se eleva a 2.250.000€ (de los cuales 800.000€ son para el programa de reconstrucción tras el tsunami en India). Con este programa, se trata de establecer con el tiempo una política coherente del Movimiento para luchar contra la miseria y también para instar a los grupos a que se comprometan en una iniciativa de apoyo solidario a la par que político.</p> <p>Alain Capmas destaca además que la presentación de un programa tan detallado permite</p>	

Orden del día	Debate	Decisiones
	mostrar a los grupos de base una visión global de todos los espacios de acción posibles en los que pueden trabajar durante el año, lo que facilita su participación.	
18. Debate sobre las financiaciones externas de EI	<p><i>Presentación de Renzo Fior:</i></p> <p>Si bien los compromisos de EI son cada vez mayores, los recursos no siguen la misma tendencia. Por otro lado, distintas instancias públicas se dirigen en ocasiones a EI para apoyar alguna de sus acciones. Por todo ello, el CA debe fijar una línea de conducta en lo que se refiere a las financiaciones externas. Hasta la fecha, se están realizando algunos proyectos de co-financiación pero solo podrán finalizarse si cuentan con el aval de EI, entre ellos se encuentran, proyectos con la <i>Fondation de France</i> para la reconstrucción tras el tsunami; con el Ministerio de Asuntos Exteriores para un trabajo conjunto en África; y con la Comisión Europea y la ONU para luchar contra el tráfico de seres humanos.</p> <p>Salvo Antonio Matos Pinho y Gianni Belletti que se muestran más bien reticentes a la búsqueda de financiación externa al Movimiento para llevar a cabo acciones de solidaridad, el conjunto de los CEI no se opone a esta idea, pero todos consideran imprescindible actuar con prudencia y exponen ciertas condiciones ineludibles. Para Luis Tenderini, Rahian Ali y Shiam Sharma, la concesión de una subvención constituye un reconocimiento a la seriedad y legitimidad de la asociación beneficiaria lo que refuerza aún más si cabe la necesidad de prudencia y transparencia en el uso de este dinero (en muchos casos procedente directa o indirectamente de los ciudadanos). Jaime Jiménez subraya la importancia de la participación ineludible de los grupos beneficiarios en el presupuesto total de proyecto subvencionado, mientras que Emir Nurkic destaca el aspecto asociativo que debe recubrir cualquiera de estas iniciativas. Según Martin Hirsch, es necesario asegurarse que el proyecto realizado gracias a una financiación externa no supere en ningún caso la subvención atribuida. Por su parte, Patrick Atohoun y Emmanuel Siambo, apuntan que en algunos países las ayudas estatales concedidas a las asociaciones no deben ser ignoradas puesto que son el resultado de las luchas de la sociedad civil. A pesar de todo esto, las reticencias más recurrentes entre los CEI conciernen la ética que debe guiar la elección de los posibles donantes así como el mantenimiento de la independencia de EI (esto es, rechazar aquellas compensaciones o acuerdos tras la concesión de los fondos, contrarios a los principios del Movimiento).</p> <p>En lo que se refiere a la posibilidad de apelar a donaciones privadas a través de la página web de EI, se propone que esto se haga por medio de un banco ético y que figuren los</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>proyectos de solidaridad para que los donantes puedan elegir qué proyecto/s desean apoyar. Sin embargo, teniendo en cuenta que la situación francesa es delicada debido al riesgo de confusión de la opinión pública al existir en un mismo país diferentes instancias de Emaüs que apelan a donaciones privadas, los CEI consideran que es preferible que este asunto se trate en profundidad junto con EF.</p>	
<p>19. Personalidad jurídica de las organizaciones miembros</p>	<p><i>Presentación de Claude Audi:</i> Durante el último CA, cada uno de los CEI tenía como tarea verificar la personalidad jurídica de las organizaciones miembros y actualizar la lista de las mismas. Hasta esa fecha, faltaban 211 respuestas. Hoy todavía faltan 180 de 311. Siendo fundamental finalizar esta consulta para completar la base de datos y constatar los ceses de actividades, se propone que los miembros del CA otorguen un plazo adicional razonable para responder, por ejemplo, un mes antes de la celebración del CA de 2006</p> <p>Los CEI se muestran de acuerdo con esta propuesta</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>
<p>20. Afiliaciones/ dimisiones/ eliminaciones de la lista/ exclusiones</p>	<p><u>Afiliaciones:</u> El CA debe pronunciarse sobre:</p> <ul style="list-style-type: none"> - La aplicación del estatus de "miembro en prueba" - El contenido de una propuesta de "ficha-tipo" para las solicitudes de afiliación <p><u>Dimisiones:</u> El CA toma nota de la dimisión de Emaüs Harlem en Nueva York (USA)</p> <p><u>Eliminación de la lista:</u> El CA confirma la disolución de la asociación "La Maison de l'Aube" en Poitiers (Francia).</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>
<p>21. Protección de las marcas "Emmaüs" y "Abbé Pierre"</p>	<p>Junto con la abogada de EI, se ha redactado un proyecto de contrato-tipo de licencia de marca para la protección de los nombres "Emmaüs" y "Abbé Pierre". El CA debe pues pronunciarse sobre la aprobación de esta iniciativa de contrato y los elementos que en él figuran.</p> <p>Tratándose de defender el bien común de todo el Movimiento, el consenso es unánime entre los miembros del CA sobre este principio; a pesar de ello, Milton Reyes precisa que</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	sería necesario comprobar en cada país la conformidad de dicho contrato con las diferentes legislaciones nacionales.	
22. Sede contigua EI/EF	<p><i>Presentación de Martine Vernisse:</i> El CA de Châtenay dio mandato al CE para que evaluase las condiciones de participación de EI en el proyecto de una sede contigua con EF. De esta evaluación destacan varios elementos determinantes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Las necesidades de EI en términos de superficie son de 600m². - El presupuesto inicial y otros aspectos prácticos. - La venta de locales de Alfortville para la participación financiera en las futuras instalaciones. - La visibilidad de EI... <p>EF ya ha respondido a ciertos puntos pero interroga a EI sobre el carácter imperativo y esencial de la construcción de habitaciones en los nuevos locales. Martin Hirsch expone a grandes rasgos las características del sitio propuesto actualmente. Tratándose de un lugar más grande de lo necesario, la adquisición se realizaría conjuntamente con la <i>Ville de Paris</i>; y Emaús además de sus locales podrá desarrollar allí distintas actividades propias al Movimiento. El tema de las habitaciones plantea cuestiones sobre las obras previstas y el coste que dichas obras supondrían, pero antes de los aspectos prácticos, el CA debe pronunciarse sobre la voluntad, más bien política, de comprometerse con la idea de la sede contigua.</p> <p>Algunos destacan las ventajas que representa esta iniciativa: para Frédérique Weixler y Emir Nurkic, el aumento de los intercambios e interacciones posibles, tanto dentro como fuera del Movimiento, así como la mutualización de los medios; para Rahian Ali, esto significaría una mayor visibilidad y una localización más centralizada. Para Patrick Atohoun y Milton Reyes, entre otros, existen reservas esenciales relacionadas con el concepto de acogida tan propio de Emaús (importancia de la posibilidad de alojamiento en la sede tanto del Abbé Pierre como de los representantes de EI) y con las implicaciones financieras que esto representa para EI.</p>	Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).
23. Preparación de la próxima	Teniendo en cuenta que las reuniones de la talla de una AG son la ocasión ideal de transmitir un mensaje fuerte, y siendo además esencial el lugar donde se celebran, Renzo	Se somete una moción a la

Orden del día	Debate	Decisiones
Asamblea Mundial y del próximo CA	<p>Fior propone que la próxima AG de EI tenga lugar en Europa del Este.</p> <p>Milton Reyes declara que la Región América había decidido durante su Consejo Regional proponerse para acoger el próximo CA o la próxima AG.</p> <p>Loa miembros se muestran favorables a ambas propuestas: el próximo CA se celebrará pues en América y la AG en Europa del Este; el nuevo CE se encargará de analizar la viabilidad de esta última opción.</p>	votación del CA (ver en anexo).
24. Cuestiones diversas	<p><u>Solicitud de cuota simbólica de Emaús Buenos Aires:</u> Los CEI de América exponen la decisión de su último Consejo Regional sobre este asunto, y proponen por consiguiente al CA de EI que no trate la solicitud de Emaús Buenos Aires puesto que dicho grupo ha tomado esta iniciativa de manera individual sin informar a su Región, mientras que los CEI de América habían decidido tratar el tema de las cuotas de sus grupos de manera colectiva y no por separado.</p> <p><u>Solicitud de reducción de la cuota de Emaús Colonia</u> Frente a la solicitud de reducción excepcional de la cuota de Emaús Colonia debido a su fuerte endeudamiento relacionado con profundas reformas iniciadas en su comunidad, las opiniones difieren significativamente en el seno del CA. Elli Kreul destaca que incluso en el Norte, algunos grupos pasan por dificultades financieras, Emir Nurkic opina que esta solicitud tiene al menos el mérito de ser transparente y Milton Reyes añade que a pesar de los problemas, este grupo continúa con sus acciones de solidaridad. Por otro lado, Martin Hirsch, Frédérique Weixler y Gianni Belletti consideran que Emaús Colonia, con un excedente de explotación considerable, no sería un buen ejemplo para el resto si se le concediese esta reducción ya que la cuota de EI es una obligación para con el Movimiento.</p> <p><u>Propuesta de "Legs Maubusson":</u> Claude Audi explica que el abogado de una señora mayor se ha puesto en contacto con EI para comunicarle el deseo de ésta de ceder a EI su propiedad de 90 hectáreas, que incluye varias edificaciones y en la cual se llevan acabo distintas actividades económicas. El CE ha reflexionado sobre las diferentes formas en las que se podría utilizar este lugar para el</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p> <p>El CA procede a la votación (ver anexo)</p> <p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>Movimiento: experiencia piloto como lugar de producción y formación agrícola a nivel internacional; o la implantación de una estructura Emaús basada en la agricultura y la ganadería (en estrecha colaboración con las comunidades Emaús vecinas).</p> <p>Los miembros del CA consideran que estas posibilidades son interesantes, pero estiman que es necesaria una reflexión más profunda sobre la cuestión y una evaluación sobre su viabilidad.</p> <p><u>Asignación de los billetes de avión Partnairs:</u> Desde hace varios años, EI disfruta de un acuerdo con la organización Partnairs/ Grupo Desarrollo revisado anualmente, que le permite beneficiarse de billetes de avión a precios reducidos para el desplazamiento de los representantes de Emaús. En 2004, debido al desarrollo de las actividades de EI y al aumento de los viajes de los grupos Emaús, el número de billetes disponibles (210) no fue suficiente para cubrir todos estos viajes a través de Partnairs. Según las estimaciones, las necesidades de EI para el período abril 2005-marzo 2006 son superiores a las indicaciones otorgadas por Partnairs.</p> <p>Los miembros del CA consideran imprescindible que el CE determine las prioridades y las modalidades de asignación de los billetes Partnairs.</p> <p><u>Situación de Emaús Sabadell:</u> Renzo Fior describe a los CEI el contenido de una carta enviada por Emaús Sabadell en la que anuncia su voluntad de "escindir" conservando el uso del nombre Emaús. Ésta es la razón por la que el Presidente se dirigió a este grupo, no solo para explicarles que el procedimiento de "escisión" no se contempla en los estatutos, sino también para intentar entender las razones de esta iniciativa.</p> <p>Los CEI quedan informados de esta situación y proponen esperar una posible reacción positiva por parte de Emaús Sabadell, una vez que la situación se haya aclarado ligeramente.</p>	<p>Se somete una moción a la votación del CA (ver en anexo).</p>
Apéndice	<p>Durante la jornada de debate y de votación de las mociones, en el transcurso de la discusión sobre el punto "financiaciones externas", se plantea una cuestión concerniente a la financiación de las comunidades Emaús. El Abbé Pierre responde a esta interrogante</p>	

Orden del día	Debate	Decisiones
	<p>que, según él, es un tema fundamental para el Movimiento: "Para los compañeros, para que coman, duerman, tengan vacaciones y una vida normal, Emaús no quiere recibir ni pedir subvenciones. Emaús quiere trabajar más de lo que hace falta para que los compañeros se conviertan en donantes en las acciones de solidaridad. Si llegan donaciones o subvenciones, y eso lo hemos visto en todos lados, para aumentar el dinero que Emaús da para una acción de solidaridad, no hay ningún problema en aceptarlas. Yo lo repito en numerosas ocasiones: si usted da dinero, gracias Señor o Señora, no es para la vida de los miembros de Emaús; los miembros de Emaús viven de su trabajo y trabajan más de lo suficiente para convertirse ellos, los "pobres", los "pequeños" en donantes a través del exceso de su trabajo. Si usted desea, Señor, Señora, dar dinero, ¡gracias! Así se aumentará la solidaridad, pero eso no contará para la vida de la comunidad. Si un día usted no está de acuerdo con la comunidad y nos dice "no voy a dar más dinero", usted dice que ya no va a dar más, pero nosotros, no necesitamos su dinero para existir. Su dinero servirá para sumar su solidaridad a la nuestra, pero no para la vida de los compañeros. Tiene que quedar muy claro esto: por la dignidad, por la "rehabilitación" de los compañeros que fueron humillados, que habían fracasado, por ellos, tenemos que poder decir siempre: sólo viven del fruto de su trabajo, no de donaciones ni de subvenciones. Los donativos y las subvenciones se unen a lo que da la comunidad".</p>	

Después de la votación de las diferentes mociones por los miembros del CA (ver en anexo), el Presidente de Emaús Internacional da las gracias a todos los participantes por el intenso trabajo que han realizado durante esta semana y levanta la sesión recordando a todos los CEI el trabajo de información, animación y formación que deberán llevar a cabo en los grupos para la aplicación de todas las decisiones tomadas a lo largo de esta reunión.

Para que conste en acta todo lo dicho anteriormente, firman el Presidente y el Secretario,

Renzo Fior
Presidente

Patrick Atohoun
Secretario